

**ΤΕΛΙΚΕΣ ΕΝΙΑΙΕΣ ΓΡΑΠΤΕΣ ΕΞΕΤΑΣΕΙΣ
ΣΧΟΛΙΚΗ ΧΡΟΝΙΑ 2022 – 2023**

Μάθημα: Γαλλικά Επίπεδο: Ε4 Ενηλίκων Διάρκεια: 2:30 ώρες Ημερομηνία: 15 Μαΐου 2023

ΤΟ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟ ΔΟΚΙΜΙΟ ΑΠΟΤΕΛΕΙΤΑΙ ΑΠΟ ΕΠΤΑ (7) ΣΕΛΙΔΕΣ.
ΟΛΕΣ ΟΙ ΑΠΑΝΤΗΣΕΙΣ ΝΑ ΓΡΑΦΟΥΝ ΣΤΟ ΤΕΤΡΑΔΙΟ ΑΠΑΝΤΗΣΕΩΝ.
ΠΡΙΝ ΑΠΟ ΚΑΘΕ ΑΠΑΝΤΗΣΗ ΝΑ ΣΗΜΕΙΩΣΕΤΕ ΤΑ ΣΤΟΙΧΕΙΑ ΤΗΣ ΕΡΩΤΗΣΗΣ.

PARTIE I

(50 points)

PRODUCTION ÉCRITE

Traitez le sujet suivant :

Vous recevez ce mail d'un ami.

De : François@yahoo.com

Sujet : un conseil

Salut,

Je m'ennuie beaucoup dans cette grande ville. J'ai beaucoup de temps libre et j'aimerais faire quelque chose d'utile mais je ne sais pas quoi. Qu'est-ce que tu me conseilles de faire ?

À bientôt

François

Vous répondez à François et vous l'encouragez de s'engager dans une association humanitaire et d'aider dans un domaine de volontariat (s'occuper des enfants à l'hôpital, des personnes âgées et délaissés par leurs enfants trop occupés, des personnes sans abri, des animaux abandonnés etc.). Donnez-lui des exemples d'expériences diverses.

(160 mots au minimum)

PARTIE II

COMPRÉHENSION DES ÉCRITS

(50 points)

DOCUMENT 1

(16X1=16 points)

Jean voudrait aller avec sa copine Sylvie au cinéma. Il regarde les synopsis des quatre films pour choisir le film qui correspond mieux aux goûts de Sylvie. Elle est volontaire et elle adore l'art et la littérature. Elle aime aussi les films historiques. Puisque en ce moment, elle est de mauvaise humeur, elle a besoin d'un film amusant.

Le film doit correspondre aux critères suivants :

- Il parle d'un évènement historique.
- C'est une comédie.
- Les protagonistes luttent pour le bien commun.
- Il est lié à l'art ou à la littérature.

Vous comparez les synopsis pour les films suivants. Pour chaque synopsis, choisissez ([x]) OUI si cela correspond au critère ou NON si cela ne correspond pas.

A. En Corps		OUI	NON
Elise, 26 ans est une grande danseuse classique. Elle se blesse pendant un spectacle et apprend qu'elle ne pourra peut-être plus jamais exercer son art. Après le choc terrible, elle tente de se reconstruire. Elle fait plusieurs rencontres, entre Paris et la Bretagne, notamment avec les membres d'une troupe de danse contemporaine, Cette nouvelle façon de danser va lui permettre de retrouver une nouvelle façon de vivre. La force du film est de dire des choses essentielles sans esprit de sérieux, avec un bon sens d'humorisme.	a. Le film parle d'un évènement historique.		
	b. Le film est une comédie.		
	c. Les protagonistes luttent pour le bien de la société		
	d. Le film est lié à l'art ou à la littérature.		

B. Emmett Till		OUI	NON
Adapté d'une histoire vraie, le film débute au mois d'août 1955 et raconte le combat de Mamie Till, une mère élevant seule son fils de 14 ans. Elle est l'unique femme noire qui travaille pour la US Air Force à Chicago. En vacances dans le Mississippi, Emmett, le fils, est torturé et assassiné pour avoir complimenté une femme blanche. Avec courage, Mamie Till s'engage dans le mouvement des droits civiques. Plusieurs livres ont déjà évoqué le sujet et ils mettent en lumière ce drame et le combat de cette mère, à l'origine de la création du Mouvement afro-américain qui lutte pour les droits civiques dans l'Amérique ségrégationniste des années 1950.	e. Le film parle d'un évènement historique		
	f. Le film est une comédie.		
	g. Les protagonistes luttent pour le bien de la société		
	h. Le film est lié à l'art ou à la littérature.		

C. Illusions perdues		OUI	NON
Lucien est un jeune poète inconnu dans la France du XIXème siècle. Il a de grandes espérances. Il quitte l'imprimerie familiale de sa province natale pour tenter sa chance à Paris, au bras de sa protectrice. Bientôt tout seul dans la ville fabuleuse, le jeune homme va découvrir les coulisses d'un monde voué à la loi du profit.. Il va aimer, il va souffrir, et survivre à ses illusions.	i. Le film parle d'un évènement historique.		
	j. Le film est une comédie.		
	k. Les protagonistes luttent pour le bien de la société.		
	l. Le film est lié à l'art ou à la littérature.		

D. Un tour chez ma fille		OUI	NON
Si on aime les films légers pour se vider la tête, voilà un film drôle pour un moment divertissant. Jacqueline, qui fait des travaux dans son appartement, est contrainte d'aller habiter quelque temps chez sa fille, Carole. Sauf que ses travaux prennent du temps et « quelque temps » finissent par être plusieurs mois ! Elle a l'air de se sentir très bien, elle regarde ses feuilletons, prépare les repas, elle oublie parfois qu'elle est chez sa fille.	m. Le film parle d'un évènement historique.		
	n. Le film est une comédie.		
	o. Les protagonistes luttent pour le bien de la société.		
	p. Le film est lié à l'art ou à la littérature.		

D'après Allociné

DOCUMENT 2

(points:17)

Lisez le texte suivant et répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

Les avantages et inconvénients du *smart working*

Avantages pour l'entreprise

La principale caractéristique du smart working est sa flexibilité poussée à l'extrême, notamment concernant les horaires et lieux de travail. Cette flexibilité amène certains avantages.

Le premier avantage est d'ordre économique. Les salariés travaillent à leur domicile ou dans des lieux choisis. Les locaux de l'entreprise peuvent ainsi soit être réduits, soit réutilisés à d'autres fins. Cette caractéristique entraîne également un impact écologique positif, ne serait-ce que du point de vue des économies liées au transport.

Ensuite, le smart working rendant toute limite géographique superflue, ouvre de nombreuses possibilités et opportunités en termes de recrutement. Les postes ouverts au smart working peuvent sourcer des candidatures à l'échelle nationale voire internationale. Le smart working entraîne aussi une plus grande satisfaction pour les salariés, toujours grâce à la flexibilité qu'il permet. Enfin, tous ces avantages (impact environnemental positif, meilleur bien-être au travail etc.) ont un impact non négligeable sur la marque employeur de l'entreprise.

Avantages pour les salariés

Le premier avantage pour les salariés, tout comme pour l'entreprise, est également d'ordre économique, et directement lié à la réduction drastique des déplacements nécessaires pour faire leur travail.

Ajoutez à cela la flexibilité horaire, et vous obtenez des salariés plus contents. Les salariés sont plus productifs, moins stressés, plus libres donc plus heureux d'exercer leur métier.

Inconvénients

Il n'y a en réalité qu'un seul inconvénient à la pratique du smart working, la difficulté à concilier, ou plutôt à bien séparer la vie professionnelle et la vie personnelle.

À première vue, il semble que cette conciliation soit plus facile, et c'est le cas en pratique. Les salariés peuvent plus facilement gérer les imprévus de leur vie privée, s'organiser plus librement etc.

Cependant, cette grande liberté peut aussi conduire à une situation difficile : de ne plus parvenir à séparer la vie personnelle et la vie professionnelle, à force de justement trop vouloir les concilier.

Ce problème a déjà bien été identifié en France. En effet, il existe depuis 2017 un « droit à la déconnexion », inscrit dans l'article 55 de la loi Travail. Ce droit à la déconnexion vise à continuer de respecter les temps de repos, de congés, et la vie personnelle des salariés dans le cadre du télétravail.

En d'autres termes, l'employeur est tenu de définir les modalités selon lesquelles le salarié peut se déconnecter. Mais le salarié est, quant à lui, libre d'utiliser ou non son droit à la déconnexion. Et c'est encore plus vrai avec le smart working, où les horaires et lieux de travail sont beaucoup plus libres et flexibles.

Le smart working et le télétravail ont encore de beaux jours devant eux. Le smart working est en train de faire ses preuves en termes d'avantages tant pour l'entreprise que pour les salariés.

D'après : <https://opensourcing.com/blog/smart-working-definition-avantages-inconvenients/>

1. À travers le Smart working les lieux de travail sont augmentés. (2 p)
VRAI FAUX
2. C'est positif pour l'environnement parce que... (2 p)
 - (a) on utilise davantage les transports en commun.
 - (b) on utilise plus de lieux de travail.
 - (c) on utilise moins les moyens de transports.
3. Les entreprises ont la possibilité d'engager du personnel . (3 p)
 - (a) de toute la nation.
 - (b) de toute la région.
 - (c) du monde entier.
4. Un autre avantage pour les salariés, c'est qu'ils peuvent.. (3 p)
 - (a) choisir leurs tâches.
 - (b) choisir les heures de leur travail.
 - (c) choisir les jours de leur travail.
5. C'est facile de séparer la vie professionnelle et la vie personnelle. (2 p)
VRAI FAUX
6. Le droit au temps de repos et de congés est protégé par la loi. (2 p)
VRAI FAUX
7. Celui qui décide les conditions selon lesquelles le salarié peut se déconnecter, c'est... (3p)
 - (a) l'employeur.
 - (b) le salarié lui-même.
 - (c) le syndicat des salariés.

DOCUMENT 3

(points:17)

Lisez le texte suivant et répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

Libéria : un bus pour apprendre l'informatique.

C'est bientôt la fin de l'après-midi à Ganta, dans le nord du Libéria. Jeremiah Lloyd Cooper va préparer sa salle de classe dans ce minibus où il installe des ordinateurs portables pour des élèves du secondaire à qui il va faire découvrir l'informatique. Lui, qui a débarqué à l'université sans avoir jamais utilisé un ordinateur dans sa vie.

Jeremiah Lloyd Cooper, fondateur du « *Laboratoire informatique mobile* »

Je ne savais même pas comment allumer un ordinateur mais j'ai choisi d'étudier l'informatique. Et je me suis senti humilié le premier jour où je suis entré dans le laboratoire informatique. Mes doigts se sont figés sur le clavier. Je ne savais pas comment taper et c'était humiliant. Vous savez, je l'ai vécu. Depuis j'ai toujours voulu faire ça, initier les enfants qui terminent leur cursus secondaire à l'informatique.

Avec ses associés, il va à la rencontre de ces jeunes de zones rurales, défavorisés et avides d'apprendre. Il les récupère à la sortie de l'école. Tous versent une somme modique pour participer à cette formation et sont déjà familiarisés à Internet mais via un téléphone portable.

Allen M. Koleh Jr, étudiant

Il nous aide à apprendre à comprendre les ordinateurs et à faire nos devoirs plus rapidement grâce à eux.

Comfort N. Gbelee, étudiante

Avec un ordinateur, quand vous entrez un mot qui n'est pas bien orthographié, l'ordinateur vous corrige. L'ordinateur est donc très important, il nous permet d'écrire plus vite qu'au tableau noir. On fait des erreurs lorsqu'on écrit au tableau, sur un cahier mais les ordinateurs, eux, ne font pas d'erreurs.

Ce « laboratoire sur roues » depuis novembre a déjà formé un millier de jeunes. Le Libéria, l'un des pays les plus pauvres au monde, est particulièrement à la traîne en termes numériques. Selon la Banque mondiale, seuls 26 % de sa population utilisaient Internet en 2020 contre 70 % par exemple en Afrique du Sud.

D'après: https://apprendre.tv5monde.com/fr/exercice/24765?id_serie=24787&nom_serie=liberia_un_bus_pour_apprendre_l_informatique.

8. Le reportage évoque le retard du Libéria en matière de l'utilisation du numérique.

VRAI

FAUX

(2 p)

9. Le laboratoire informatique mobile est...

(3 p)

(a) un cours initial d'informatique dans un minibus.

(b) un cours pour apprendre à conduire un minibus.

(c) un cours pour des programmes avancés d'informatique dans un minibus.

10. Le fondateur a étudié l'informatique après une longue expérience avec les ordinateurs.

VRAI

FAUX

(2 p)

11. Cette formation s'adresse à...

(3 p)

(a) des jeunes des villes du Libéria.

(b) des élèves après l'école.

(c) des gens à n'importe quel âge.

12. Selon Allen M. Koleh Jr l'informatique est très utile pour faire les devoirs.

(2 p)

VRAI

FAUX

13. Selon Comfort N. Gbelee un ordinateur aide à...

(2 p)

(a) écrire rapidement et correctement.

(b) écrire correctement.

(c) écrire comme au tableau noir.

14. Au Libéria ...

(3 p)

(a) plus du tiers de la population utilisent internet.

(b) plus de la moitié de la population utilisent internet.

(c) moins du tiers de la population utilisent internet.

Bonne chance !